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韩国成功解救被

索马里海盗劫持货船
在驱逐舰和直升机掩护下，特种

部队救出21名船员，并击毙8名海

盗，活捉了剩下的5人……

“最牛烟草局长”

有两个名字两个户口
广东汕尾市烟草局长陈文铸，持

两本不同名字的往来港澳通行证，

私自频繁出入境数十次……
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91：95不敌东北虎

山东男篮三连败
目前最大的问题是伤病不断，球

队状态迟迟没有显现出来……

 《我知女人心》大年初一上映

□ 本报记者 姜国乐 石奇亭

走进菏泽，满眼惊诧。
一个个现代化的大型企业，如雨后春笋

般拔地而起；一座座城市如蝶变一样演绎着
梦幻般的“变脸”；一行行大跨度的数字，
讲述着曾经的艰难与现在的收获……

菏泽变了！
十年铸剑，十年梦圆。“突破菏泽”，

菏泽终于有了突破。

不求遍地开花，务求节点突破

菏泽是山东的欠发达地区，面积和人口
分别占全省的7 . 8%和9 . 6%，但直到2000年，
经济总量也只占全省的2 . 53%。那时的菏泽，
全省上下牵挂：1998年至2002年，省委、省
政府实施“东西结合，加快菏泽发展”战
略；2003年，省委、省政府又推出“突破菏
泽”战略。菏泽市委、市政府和全市人民正视
现实、直面问题，借助外力、激活内力，立
足本地实际，提出“不求遍地开花，务求节点
突破”，以工业化促进城镇化、以城镇化带动
农业产业化的发展新思路。市委书记赵润田
告诉记者：菏泽的发展思路是集体智慧和心
血的结晶，一届接着一届干，在历届积累的
基础上，终于有了今天的健康快速发展。

变化集中在工业化上。据刚刚收到的信
息，2010年，菏泽市实现工业经济主营业务
收入2500亿元，是2000年的29 . 3倍；规模以上
企业达到2001家，比2000年增加1752家；第二
产业比重达到52 . 2%，比2000年提高了25 . 5个
百分点。

菏泽曾经搞过一个大型成就展，在“领导

关怀”部分，有三张中央领导人来菏泽考察的
照片。细心人发现，这三张照片均出自一个
地方——— 因为养殖克隆牛而出名的曹县五里
墩。市委宣传部长孙丰华说：以前的菏泽能
够让领导和客人看的亮点很少，每次安排上
级领导看什么都愁得慌。现在的菏泽不一样
了，主营业务收入过亿元的企业达到了523
家，出现了一批“全国单打冠军”或“小巨人”
企业——— 东明石化居2010中国企业500强第391
位，东明玉皇化工的碳五系列产品产量和市
场占有率均为亚洲第一，睿鹰制药成为全国
最大的头孢类医药中间体生产企业……

一位在菏泽工作几十年的老同志泼墨抒
怀：牡丹仙子应无恙，当惊今日菏泽殊。

诚信政府吸引大项目落户

2010年11月16日的《人民日报》报道了
一则第十二届中国专利奖颁奖大会的新闻，
文中称：“步长丹红注射液是本届中国专利
金奖中唯一的中药专利产品，也是我国对药
品实施专利保护以来，首个获专利金奖的中
药产品。”这一产品的生产者是菏泽步长制
药有限公司，它就坐落在菏泽市牡丹区。

总经理刘鲁湘介绍，山东步长制药是
2002年来菏泽发展的，当时只是看中了国内
惟一的稳心中药药号——— 稳心颗粒，兼并了
菏泽制药厂。后来又并购了省内一家生产丹
红注射液的国营药厂，在某大城市呆了5年，
因扩大规模需要土地支持而难以遂愿，决定
重寻发展之地。他们的打算被时任菏泽市委
书记的陈光听到了，他指示牡丹区领导：用

“八抬大轿”把“步长”抬过来！之后，陈光多
次去步长陕西总部，以真诚真情打动了董事

长赵步长。新设立的菏泽步长制药于2008年
建成投产，一个占地不足20亩的车间一年贡
献的利税超过了8个亿。步长的“印钞”效益
传到了陕西，杨凌国家高新区负责人私下来
考察，允诺更优惠的条件请他们回去，步长
不为所动。那位负责人问：是什么让你们吃
了秤砣铁了心？刘鲁湘说：是政府的诚信。

公司办公室主任杨弃说，一个药厂在一
个地方能够长大，最关键靠两条，一是药
监、二是政府。他回忆：步长要建大工厂，
菏泽市在政策规定范围内把土地调来了；步
长开始实力不足，要求给予返税支持，他们
张口就定了；步长要建经得住检验的高标准
车间，药监部门帮我们做到了；菏泽财力紧
张，但他们从未向步长伸过一次手；步长来
菏泽近10年了，市区政府承诺的一切一分一
时不差都兑现了，就连去年的获奖专利也是
牡丹区政府和市药监局提醒并帮助我们申请
的。也许别的地方比菏泽做得更好，但我们
不可能再去试，步长就在菏泽扎根了。

目前，山东步长制药(集团)有限公司下
辖10个分公司，北京的正邦制药转过来了，
深圳的帝阳制药也转来了，正紧锣密鼓准备
上市；哈尔滨的誉恒药业完全是因为步长的
影响也跟着来了，一期投资就是5个亿。如今
的牡丹区，已成为菏泽市医药产业基地，落
户医药企业26家，成为国内又一个“医药
谷”，2010年产值突破百亿元。

市委书记赵润田说：菏泽底子薄、基础
脆弱，实现“突破战略”最要紧的是突破大
项目、好项目，没有政府的密切参与和强力
推动，是不可能的。政府靠什么？靠比别人
更多的勤奋，靠比别人更实的真诚。勤奋多
收获、真诚多朋友，如今的菏泽市在大项目

带动下，正在建成以东明石化1000万吨炼油
等80个过亿元项目为支撑的石油化工基地，
以华润电厂一期等92个过亿元项目为支撑的
煤电化工基地，以巨森木业秸秆综合利用等
78个过亿元项目为支撑的农副产品生产加工
基地。2010年三大基地实现主营业务收入占
到全市规模以上工业企业的88 . 5%；实现利税
260亿元，是2000年的29 . 9倍，连续7年保持
3 5%以上的高幅增长，增幅一直居全省前
列。

不怕资源、传统型，就怕不

是高端型

2010年12月27日，记者在郓城县参观了
正在建设中的山东洪达化工有限公司，这个
公司以煤炭为原料，投资22亿元的一期120万
吨/年焦化项目已经竣工投产。总经理冯献忠
介绍，项目将煤化工和精细化工有机结合，
通过多级加工延伸产业链条，对原料“吃干
榨净”，最大限度地达到原料增值、节能降
耗和循环经济要求，实现上下游产业一体化
目标。他指着身后高高的大烟囱说：前些天
省环保厅监察大队来监测烟囱排放烟尘，看
到烟囱没有冒烟就问：你们还没投产吗？我
把他们领到锅炉车间，看到烧得红火的锅
炉，他们说：嗨！你这个不用检了，绝对达
标了。

冯献忠告诉我们，他们的烟囱除尘采用
了目前国际领先的电处理技术，除烟尘率达
到了99%，比国家标准高4个百分点。不仅如
此，整个一期工程环保投资达到1 . 5亿元，占
总投资的7 . 5%，而国家标准是3%。

（下转第二版）

刮 目 看 菏 泽
——— 写在菏泽建市十周年之际（上）

□记者 袁 涛 报道
本报商河1月21日讯 今天，省委副书记、省长姜大

明来到济南市商河县，走访慰问城乡困难群众和老党员，
代表省委、省政府向大家致以新春的问候和祝福，并送上
慰问金和慰问品。

姜大明在省委常委、济南市委书记焉荣竹的陪同下，
先后来到商河县玉皇庙镇西甄村因病致残的困难户陈佃
亮、王宗义家，详细询问他们的家庭生活情况，是否享受
最低生活保障等情况。他说，党中央、国务院和省委、省
政府一直惦记着困难群众的生产生活，在新春佳节即将来
临之际，我专程来看望大家，给大家拜年。姜大明鼓励他
们一定要坚定生活信心，争取早日康复，将来的日子一定
会越过越好。在西甄村党支部，村里的负责人介绍说，通
过开展创先争优活动，村里搞起了蔬菜大棚、养鸡大棚，
通上了自来水，垃圾实现了集中处理，老百姓看到了实实
在在的成效。姜大明听了非常高兴。他叮嘱当地负责同
志，要深入贯彻落实科学发展观，解放思想，扎实苦干，
大力发展农村经济，促进农民持续增收，让老百姓的生活
水平不断提高。

活动中，姜大明看望了生活在商河县“老党员之家”
的李以智、路佃良、杨秀珍、张龙青等几位无儿无女的老
党员。他们大多都是建国前入党， （下转第二版）

姜大明到商河走访慰问
困难群众和老党员

加快医疗卫生事业改革发展。按照保基
本、强基层、建机制的要求，增加财政投入，
深化医药卫生体制改革。在坚持公益性的基
础上推进公立医院改革，鼓励支持社会资本
兴办面向不同消费群体的医疗卫生机构，多
渠道增加医疗资源，优先
满足群众基本医疗卫生需
求。完善城乡医疗卫生服
务体系，优化医疗资源配
置，新增卫生资源重点向
农村和基层社区倾斜。完

善城乡公共卫生服务体系，加强疾病预防控
制、传染病救治、卫生监督体系建设和突发事
件卫生应急能力建设，促进基本公共卫生服
务均等化。加强食品药品安全监管。完善城
乡药品供应保障体系，加快推行国家基本药
物制度，建立药品风险预警、管理机制。

——— 摘自《中共山东省委关于制定山东
省国民经济和社会发展第十二个五年规划的
建议》

■相关链接

促进基本公共卫生服务均等化

□记者 吴允波 通讯员 李玉洲 报道
本报济南1月21日讯 今天下午，省全民普法依法治

理工作领导小组全体会议在济南召开，会议总结“五五”
普法依法治理工作情况，研究部署下步工作。省委副书
记、省政协主席、省全民普法依法治理工作领导小组组长
刘伟出席会议并讲话，省委常委、政法委书记柏继民主持
会议，省人大常委会副主任时立军，副省长郭兆信，省政
协副主席栗甲出席会议。

刘伟在讲话中充分肯定了全省“五五”普法依法治理工
作取得的成绩。他说，今年是“十二五”开局之年，也是

“六五”普法依法治理开局之年，做好新形势下的普法依法
治理工作，对于深入推进平安山东建设、加快建设经济文
化强省具有重要意义。一定要常抓不懈，作为一项事关全
局、事关长远的重要任务来抓，充分发挥普法依法治理在
构建和谐社会、法治社会中的基础性、先导性作用。一定要
突出重点，坚持普法宣传跟着工作中心做、适应群众需求
做、针对社会热点做， （下转第二版）

刘伟在省普法依法治理工作
领导小组会议上强调

提高全民法治意识
服务经济文化强省建设

□记者 李 勇 报道
 1月21日，工人们在30多米的高空冒

着严寒拆卸工作架。春节将至，担负着为京
沪高铁送电工程任务的济南供电公司架线工
人依然坚守在工作一线，克服种种困难保证
施工进度和质量。据了解，施工队伍中许多
是来自省外的工人，尽管节日来临思乡心
切，但他们对自己的工作依然一丝不苟。

严寒中的坚守

用铁的纪律
保证换届风清气正
中纪委中组部提出
“5个严禁、17个不准”
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□ 本报记者 王 凯 辑录

在坚持公益性的基础上推进公立医院改
革，是百姓对“十二五”期待的焦点，“围
观”的网友最多。

济南市中心医院唐群认为，公立医院经
过十几年“断奶”，完全推向了市场，现在
都是经营性运转，“自挣自吃”，开大药
方、过度医疗等问题的根源就在于此。重新
建立一套适合社会主义市场经济的公立医院
运行体系和完善的补偿机制，是保证医院公
益性回归的关键。

网友“Gm001”说：医院改革必须坚持
公益性，政府不加大投入，医院“吃饭靠自
己、生存靠自己、发展靠自己”的模式不改

变，“神马”改革措施均不会有效。
针对分配政策向基层倾斜，保证卫生技

术人才合理流向，优化医疗资源配置，建立
完善的城乡医疗卫生服务体系等问题，网友
也争先恐后献计献策。

网友“璐人甲”说：我朋友的家人从事
乡村医生工作37年，为患者服务了一生。年
过半百还要经常参加学习考试，毕竟是增强
业务能力，更好地服务大众。一个月拿400元
工资！这种付出和回报成正比吗？新农村合
作医疗切实让农民得到了实惠，但那些为农
民服务的人呢？

网友“漫步者&流浪者”建议：关键是
基层医院设备配置和环境跟不上，技术欠缺，
这都需要政府加大投入。 （下转第二版）

希望公立医院尽快回归公益
◆分配倾斜保证技术流向基层 ◆完善医疗保障体系防因病致贫

□ 责任编辑 姚广宽 娄和军

中美两国
肩负重大共同责任

在华盛顿出席美国友好团体举行的欢
迎宴会时，胡锦涛指出，中美两国从未像
今天这样拥有如此广泛的共同利益、负有
如此重大的共同责任……
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省城限购令出台

今年每户限购一套
◆限购范围：市内5区及长

清区、高新区

◆银行暂停发放三套房贷

◆预售期内房价涨幅不得超

10%，严禁捂盘惜售

◆新开工2 . 5万套保障房
 要闻·2版
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